

睦沢町教育振興基本計画（第2期）推進状況に関する調査

小中学校の新校舎建設アンケート結果

※調査対象者数

保護者 482人

生徒 143人

保護者（こども園） 23人

保護者（小学校） 69人

保護者（中学校） 29人

回答率 25%

保護者（合計） 121人

回答率 20%

生徒（中学生） 29人

睦沢町 企画財政課

令和5年3月

こども園 保護者

○小中学校の新校舎建設にあたり、次の質問に自由記述でお答えください。

あなたのお子様が通学している学校の施設環境（例：校舎、教室、体育館、その他）について、課題等のご意見があればお聞かせください。	左記でご回答いただいた課題等を解決するために、新たな学校づくりにどのようなことを期待しますか。
-----------------------------------------------------------------	-------------------------------------------------

回 答	
新校舎の必要性がわからない	新しくするのであれば中途半端な設備の導入やめて頂きたい
もっと園・小・中の交流が取りやすいように。園児は小学生の姿が。小学生は中学生の姿が直近で見られるような距離感で	送り迎えのしやすい動線の確保
こども園に対して施設環境はとてもよいと思っています。ただし、待機児童が発生している状況は改善してほしい。	送り迎えのしやすい動線の確保
玄関からクラスまで遠いため、未就学児の兄弟がいる場合、送り迎えの際、容易ではない。 こども園や他の学校施設の WiFi 環境を整備してほしい。 長生村の交流センターは参考になると思う。新校舎を建設後に数年経つと子どもの人口もより少なくなるので、そこを考えてほしい。	子育て世代の意見が反映されてほしい
トイレを清潔に使えるようにしてほしい	換気も必要な網戸なりの工夫をして大きい虫を入れないようにしてほしい
年少から年長クラスのトイレが外なので、雨の日や冬の寒い日は大変だと思う	
現状の課題ではないが、放課後児童クラブについて新校舎と同じ敷地内にあった方が移動時の事故もなく助かります。	
オムツの持ち帰りなくして欲しい。	保護者に燃えるごみの袋・オムツが臭わない袋等を負担させたり、保育料を値上げしてもよいので持ち帰りを改善して欲しい
グランドなど運動スペースを多くとってほしい。	効率的な教室配置などが求められる。田舎の良さを活かしてほしい。あまり都会的な学校は求めていない。
セキュリティーをもう少ししっかりしてほしい。	守衛を設けるなどする。校内に警備員を入れるなどする。
自宅からの通園に非常に時間がかかるため苦痛である。	新校舎の位置は現在の校舎の隣とかはやめて欲しい。長生グリーンライン I C 付近とかはどうか。
木々のぬくもりが感じられる木造校舎を希望します。（世界の産業における CO ₂ 排出量の約 10% はコンクリートの製造から出でており、コンクリートでの建設は子ども達の未来のツケを伴うものであるため） 小学生の子ども達がバスで通学している姿を見かけますが、歩きで通学できる立地に新校舎を建てていただくことを切望します。（通学の中で自然とふれあい郷土を慈しむ心が育まれていくことを感じるため）	現役の小学生の親だけでなく、今、こども園に通う未来に小学校に通わせる親も含めて、意見交換を定期的に開いていただき、このようなアンケート用紙のみでの回答ではなく、相互に考えていることを知り、理解し、共に考えていく機会を作っていただきたいです。それが結果的に地域コミュニティの形成に繋がり、真の学校・家庭・地域の連携に繋がっていくのではないか。
壁をなくしフロア全体を見渡せるようなオープンな校舎にしてほしい。図書室やフリースペースの充実。黒板の廃止、ホワイトボード又は他の方法で授業を進められるシステム。オンラインシステムの導入。	
子どもが多くなっても一人で色々とさせる事をためらう時代となりました。雨の日の送迎をする機会も増えたように思います。それに伴い学校に送迎するための広い道、ロータリーのようなものがあれば良いのにな。	学校の敷地内でなくて良いので、雨の日などの送迎用のロータリー。駐車スペースのような場所の確保。
トイレや手洗い場	トイレはスリッパを履き替えるなど、衛生管理の整った学校づくりに期待します
大きい道路が近くにあり、ゴミゴミとした環境なので自然の中に校舎があれば良いなど感じます。	広い土地に新校舎が建設されるとうれしいです。
校舎が古くなっている。小中一貫校舎の早期建設、話し合い町民への聞き取り等を進めて欲しい。	予算の確保、積み立て、長年に渡る学校建設計画推進。
小学校のトイレを上履きで入るのをやめてほしい。サンダル等へ履き替えて使用してほしい。	
図書室の本を増やして欲しい。肢体不自由な児童がいても動きやすい広さの廊下・トイレ・エレベーターが欲しい。	
瑞沢地区のバスのお迎え（朝の登校時）が早いです。子どもも親もストレスになります。	バスの台数を増やし、朝の登校時間を遅らせる。朝の子どもとの会話を増やし、しっかりと朝食をとれる時間を増やす。

小学校 保護者

○小中学校の新校舎建設にあたり、次の質問に自由記述でお答えください。

あなたの子様が通学している学校の施設環境（例：校舎、教室、体育館、その他）について、課題等のご意見があればお聞かせください。

左記でご回答いただいた課題等を解決するために、新たな学校づくりにどのようなことを期待しますか。

回 答

校舎が古くなっている。小中一貫校舎の早期建設、話し合い市民への聞き取り等を進めて欲しい。	予算の確保、積み立て、長年に渡る学校建設計画推進。
校舎が古すぎ。地震が起きたらすぐ外に避難しないと危ないと思う。トイレも怖い。	校舎を新しくする。
送迎時に混雑し、道が狭い。	送迎を考慮した立地の検討
渡り廊下で各校舎が繋がって入り組んでいるように思うので、全学年が1つの校舎になるようになれば、生徒間のコミュニケーションがもっと深まるのではないか。	トイレをもっと明るくしてほしい。
セキュリティーを強化してください。正面玄関から入っても誰も気づきません。訪問して職員室をノックしても誰も返事がない。通学路の安全確保。グリーンゾーンでは危険です。	通学児童が集まつくる大通りだけでなく、その道に来るまでの細い道（車がすぐ脇を通り引っかけられてもおかしくない様なところ）の改善。対応無理ならスクールバスの活用。管理棟、室の配置
体育館（小学校）の天井が今にも剥がれ落ちそうで安全性に不安を感じます。小学校の動線で屋根はあるが、ほぼ屋外のような場所があり、悪天候時は学習環境に悪影響に思います。	安全第一。児童が学習に集中できる環境づくり。
廊下が暗い印象がある。廊下にクランクがある。体育館が古い。エレベーターがない。離れている教室がある。図書室が遠い。	廊下を広くして教室もオープンになるようにする。図書室を利用しやすくなるように教室の近くにする。廊下はまっすぐにして教室はまとめる。段差をなくしエレベーターやスロープを付けユニバーサルデザインへ。
いすみ市は高学年の女子トイレに生理用品が完備されている。他校の良い所なども取り入れていくと良い。	子ども達が通いやすい学校づくり。自慢の学校になるといいな。
トイレについて和式から洋式にしてほしい。和式が悪いわけではないが洋式が主流になってきている。衛生面も汚染やトイレの悪臭等が軽減になるのでは。上の子が中学時代、雨の日等トイレから教室まで悪臭が臭ってきて不快に思っていたと聞いている。	施設環境の改善、改修をし、より良い学習環境を期待。
教室で床に隙間がありゴミがたまりやすい。大雨の日に雨漏りがしたなど子どもから聞きました。	最近、地震が多く雨漏りもすると聞くと老朽化も進んでいるのかと心配になるので、校舎の点検をしていただくと共に、なるべく早く新校舎建設が進むことを願います。
放課後学童クラブはスタッフ不足により使用できない等は大変困ったので（夏休み）今後そのようなことがないと良い。	登下校の安全をもう少しちゃんとしてほしい。
トイレ和式をなくし洋式にしてほしい。（和式しか空いていなかった場合、洋式が空くまで待つそうです。）	十分な広さを保っている廊下の確保など教室内だけでなく多目的なスペースがあつたらいいな。グループ活動などの積極的な活動の場が教室のすぐそばにあつたらと願います。
バリアフリーの環境をもう少し増やしてほしい。トイレをきれいにしてほしい。遊具をもう少し考えて校庭に置いてほしい。	図書室の本を増やしてほしい。子ども達が楽しく安全に過ごせるよう耐震などしっかり考えて作ってほしい。
6年生の教室が別の所とか、まとまりがないとかんじる。	
家から遠い。送迎の際の車の混雑。校庭が面白くない。	校庭に楽しい遊具（萩原小学校のタイヤの築山みたいな）、木がたくさんあるといい（大多喜小学校の木のエリアみたいな）。無機質な校庭ではなくテーマがあつて温もりのある校庭にしてほしい。
トイレを清潔に使えるようにしてほしい。	トイレの設備が汚くて、子どもが使用するのを嫌がっています。トイレの手洗い場も手が入らなく洗うことができない。
使いやすい楽しい校舎。いつもキレイを保てる学校。送迎時の安全確保。	トイレにカエルや虫が入ると聞いているので、せめて大きい虫を入れないように網戸なりの工夫がほしい。
雨の日など、迎えの車が渋滞。	駐車スペース。キレイ・明るいを保てる学校。
プールが使えないと言った。水泳が出来るようになると良い。クロームブックありがたいが、普段の家庭での使わせ方に問題ありと感じる。	ネットリテラシー、ネット、SNSの使い方などの学習を希望します。
スクールバスの拡大を希望。	
クラスの人数が多く教室が狭い。駐車場がなく車で迎えの時は狭い道路脇に車の長蛇の列。そこを通る児童は大変危険であり、近所迷惑だと思う。	クラスの人数に応じた教室の広さを確保するために移動できる壁で、広さを調節できたら良いと思う。広い駐車場。

授業の様子を保護者が見れるように定点カメラを設置して頂きたい。	授業を妨害する児童がいると子どもから聞いている。先生に従わない児童は別室を設けるなどして頂けますと定点カメラは必要ありません。
小学校が雨漏りする箇所あり。体育館にエアコンがない。夏の猛暑による熱中症が心配。校舎、体育館のバリアフリー化（校舎、体育館が災害時避難場所になることも想定）。教室に行きづらい子ども達が過ごせる場所（専用）がない。保健室又は相談室になり、それが難しい場合、家庭で過ごすことになります。	当事者から直接意見を聞く機会を設け、その意見を反映した学校づくりを行ってほしい。将来を見据えた新校舎建設を行ってほしい。少子高齢化、多様性、SDGs、インクルーシブ教育、異常気象による災害等。
トイレが古くて汚いので整備してほしい。 雨漏りが多いようなので早く改善して欲しい。トイレの便座クリーナーがほしい。	
トイレをキレイにしてほしい。	洋式トイレを増やし女子トイレにトイレットペーパーと同様に生理用品を配置してほしい。
オンライン授業が今後増えてくると思うが、少し画面が見づらい時がある。 学校の前の道路が狭い。	
既存の運動公園の体育館、グランド、プール等をもっと有効に使うべき。学校周辺の道路は条例で禁煙にすべき。新校舎よりも在校生を大事にしてほしい。	建設場所や施設等に関してはその校舎に使う子ども達、親の意見が反映されてほしい。
保護者用の駐車場又はそれに見合うスペースがあると良い。児童の安全面、近隣の方々への配慮、先生方の仕事の負担など、軽減できることをしてほしい。	現存の土地を拡大するか、こども園の近くで広い土地に建設する。水害などの安全面、地域による通学の不平等なども考えて頂くことも必要。こども園の近くに小・中を置くと送迎などもしやすくなる。
校舎、体育館、トイレ、プール	全校舎からグランドが見渡せる作りが良い。清潔感のあるトイレ。2階のある広々とした体育館。
教室や通路が全体的に暗い。トイレ内全体の臭い。	全体的に明るい日の温もりを感じる環境が必要。教室から体育館への移動も雨や風の時でも移動する中で、体や足元が濡れない通路づくり。
教室をいろいろ活動できるように広く。自然豊かな町なので活かしてほしい。職員室だけでなく各階に先生たちの部屋みたいなスペースを置き子ども達とコミュニケーションがとれるように。停電時の対応ができるよう発電機や太陽光発電&蓄電池の設備、トイレ、手洗い場を清潔に保つ。小学生と中学生が交流できる場所が欲しい。	
トイレ専用スリッパがあったほうが良い。上履きでトイレに行き教室もそのまま歩いたり床に座ることもあるので衛生的によくない。	
現在のトイレの使用を控えてたため、使用するのに気を遣わずに入りやすく抵抗なく使えるトイレ環境になることが希望。	
校舎のトイレ。雨の日の渡り廊下。	バリアフリーで安全な学校を希望。
小学校施設の老朽化が心配。特にトイレやベランダが不衛生だったり危険であったりしていると感じている。施設の作りにおいても高学年が別棟で離れてしまっていたり死角が多い。中学校においても土地が低く水害の心配。老朽化の心配。	小・中一体型の新校舎の設立を期待。予想される児童・生徒数に見合った規模のより一貫教育を推進していくことができるような新校舎を安心、安全な土地に建設していただきたいと強く願います。
子どもの送迎時、学校の前の道が狭いため車の出入り可能なロータリーがあれば良い。	同左
6年の別校舎は他の学年と同じ校舎が良い。学校前の道路幅を広くしてほしい。	校舎の移転。こども園と小・中学校、公民館や運動公園が全部同じ場所に集まれば良い。
教室が狭い。小・中学校が同じ校舎はやめたほうが良い。	教育予算の拡充
雨漏りが大変気になる。体育館の日当たり。学校のプールが使えない。バスで移動。車の送迎が多く、学校周辺の車での出入りに子ども達への交通安全。	雨漏りは建物の劣化によるものなので、地震や災害時に安心なのか。建物の立地など計算された建物で、夏は涼しく冬は暖かい、太陽、風を感じられ、自然エネルギーが活用できる建物。町内に1つでも良いのでプールや運動場、公園、子供達、保護者、町民が集まる学校。
エアコンを設置していない教室まだある。使用することもあるので全てに設置してほしい。学校が古いで耐震に不安。トイレの臭い。蚊が多く1階教室の子の虫刺されがひどい。	いすみ市の移住が増えて睦沢町を視野に入れる人も増えた。子どもが増えた時のためにもギリギリの教室の広さや数にしないでほしい。通学路が危険なので安全な場所、町の中心の方へ移ってほしい。車での送り迎えが多くなっているので十分な広さの駐車場やロータリーを考えてほしい。
園・小・中が近くにあることで乗り入れ授業も取り組みやすかったり、園が小学校の様子、小学校が中学校の様子を見る事ができるのではないか。行き来ができることも大切な一貫教育になると思う。	

中学校 保護者

○小中学校の新校舎建設にあたり、次の質問に自由記述でお答えください。

あなたの子様が通学している学校の施設環境（例：校舎、教室、体育館、その他）について、課題等のご意見があればお聞かせください。

左記でご回答いただいた課題等を解決するために、新たな学校づくりにどのようなことを期待しますか。

回 答

トイレがとにかく臭い。更衣室=教科準備室が兼用で使っていた時、男性教諭が入室してきて、それ以来子ども達はその部屋を使わなくなった。	新たな学校の場所は決定されていますか。公民館、運動公園など活用できるならその近くが良い。
いつもキレイであってほしい。「来客あるからキレイにしよう」ではなく清掃時間で十分キレイにできる施設環境だったらしいなと思う。	古くなても大切に使われる校舎であってほしい。ゆとりある十分なスペース。
プール改善、水泳の授業が少なかった。トイレの改善。	
トイレが狭い。便座が冷たい。	トイレを新設。
トイレの悪臭。小学校3年生以上の子ども達が利用できる教室とは別の更衣室。	
トイレ。	明るく清潔感のあるトイレ。
校舎の老朽化、耐震について。空調。	新たな学校がいつ建設されるか不明ですが、完成する頃には少子化で児童・生徒数も少ないと思う。先生方の目の届くような校舎であれば良いのでしょうか。
子どもがみんなバスではなく歩いて、又は自転車で行ける場所がふさわしい。	町の中心に新しい校舎が建つことを期待する。
小中一貫校にはしてほしくはない。小学生は小学生で、高学年として一旦、責任感や自主性を上の学年として自覚させることが必要である。小中一貫校にしてしまうと、さらに教員の数が減ってしまうため、生徒一人一人に目が行き届かなくなる。中学3年まで行くと学校が同じであるため、高校になった時に初めて学校が変わることの戸惑いや精神的負担がとても大きい。	
校舎が古すぎてびっくり。壁はヒビだらけ、窓のサッシもパッキンがボロボロ。地震が起きたらすぐ外へ避難しないと危ない。	早急に新校舎を建てるべき。
設備全般が古い。災害などが心配。	子どもが楽しんで学べる環境づくり。
環境を整えることは大切に思う。しかし、環境だけを整えてもいいと思ってしまう節が多くありますね。	そもそも、この調査の内容すべてが大切なことが抜けているように思う。学校だけ作っても仕方ないと思う。同じ角度からの内容ばかりで、もっと異なる視点も必要かと思う。今の子ども達に起こっている問題はこれでは解決せず、より良い学校は難しいと感じました。
学校は町の核であって欲しいが、中心にないので行きにくい。コミュニティースクールが物理的に難しい状況です。エアコン等の使い過ぎが気になり、子ども達の健康を考えて風通しを良くし循環させて欲しい。耐久性が心配。迷路のようで学校に一体感がない。給食の匂いも感じることも重要。伝統文化を学校で学んでほしい。	学校は町の中心に置くか、分校があるとありがたい。高齢者でも歩いて行けるようなところ。木がたくさんある森の中のようにして風通しの良い呼吸する木造校舎。ストーブは薪を使い防災教育や自然の摂理を学校生活の中で学ばせる。給食は五感を使い、生徒の健康を考えて地産地消のオーガニックにする。自分達が郷土に誇りをもって自慢できるような睦沢モデル校を造って欲しい。古い事を今こそ新しくデザインしていくかないと日本の伝統どころか、一旦災害でもあったら無機能になってしまう事を危惧している。
老朽化。トイレの臭い。	
家から遠い。体育館の湿気。	部屋を作ってください。教室の後ろ側ロッカーは使いやすくても、窓側のロッカーは奥行きがなくて使いづらそう。ロッカーの充実。

トイレが汚すぎる。	学校を新しくしてほしい。
学校活動の場の整備が必要。授業や部活動で使用する教室、道具、部活で使用する場所の定期的なメンテナンス。現場の声を聴いて。新校舎ばかりではなく、子ども達が伸び伸びと活動して安全安心して活動できて他校にも自慢できる学校にして欲しい。	現場の意見を聴く。近隣住民の方々にも協力して頂けるような約束をしておく。PTAと学校関係者だけの問題や対策にせず、町が思い切った対策を持ち、一緒に関わって改善し対策する。
トイレをキレイで広めにして年頃の女子がゆったりと使えるように。掃除をしやすく清潔を保てるように。通学路が自転車と自動車がスレスレで危ない。	安全、清潔、学力体力向上できるように。
トイレが臭う。	
車いすの子やケガをした子の為のエレベーターは必須。	
全体的に老朽化している。	教育予算の拡充。
駐輪場が濡れない工夫。レインコートを干すスペースの設置。トイレの洋式化。停電時対策で発電機や太陽光発電&蓄電池の設置。	
子ども達の体を作るために重要な食ですが、給食は楽しみな時間であって欲しい。温かいものは温かいまま、冷たいものは冷たいまま食べられるように、新校舎建設の時は環境を整えてほしい。パンがお皿ではなくトレーに直接置かれ、子ども達は嫌がっている。校舎の場所は町の中心にしてほしい。	小学校で作った給食を中学校へ運んでいるため、中学生の味覚の合わないものだったり、温かいまま、冷たいままの食事を出せないのだと思う。給食は楽しみになるよう環境を変えてほしい。校舎は中央公民館の近くにしてほしい。現在の小中学校は車の出入りがしづらく、引渡し訓練でも混雑する。災害時は大変。瑞沢地区から徒歩で迎えに行くには遠すぎる。
数年前の小学校再編時に校舎を改修しているはずなので、現状のままの校舎を使えるはずだが、地域に根ざした学校を目指して行くのであれば住民に活動を見させる工夫をすべき。	
トイレが古く汚いといって学校では使わずにガマンしているのが気になる。	
全体的な校舎の老朽化を改善。教室が日当たりの良くなるように。	子ども達が過ごしやすい環境を期待。冷暖房の充実。
学校は町の核であって欲しいが、中心にないので行きにくい。コミュニティースクールが物理的に難しい状況です。エアコン等の使い過ぎが気になり、子ども達の健康を考えて風通しを良くし循環させて欲しい。耐久性が心配。迷路のようで学校に一体感がない。給食の匂いも感じることも重要。伝統文化を学校で学んでほしい。	学校は町の中心に置くか、分校があるとありがたい。高齢者でも歩いて行けるようなところ。木がたくさんある森の中のようにして風通しの良い呼吸する木造校舎。ストーブは薪を使い防災教育や自然の摂理を学校生活の中で学ばせる。給食は五感を使い、生徒の健康を考えて地産地消のオーガニックにする。自分達が郷土に誇りをもって自慢できるような睦沢モデル校を造って欲しい。古い事を今こそ新しくデザインしていくかないと日本の伝統どころか、一旦災害でもあったら無機能になってしまう事を危惧している。
小中学校（特に中学校）の老朽化が目立つ。	予算で人口推移を見極めて、税金の無駄にならないように。
小中学校（特に中学校）の老朽化が目立つ。	新校舎建設は良いが、予算や今後の人口（子ども）の推移を見極めて、総合的に考えるべき。場所においても小学生はバスが運行されているが中学生はないので、町に1校ならば場所は慎重に考えるべき。

中学校 生徒

○小中学校の新校舎建設にあたり、次の質問に自由記述でお答えください。

あなたが通学している学校の施設環境（例：校舎、教室、体育館、その他）について、課題等のご意見があればお聞かせください。	左記でご回答いただいた課題等を解決するために、新たな学校づくりにどのようなことを期待しますか。
-------------------------------------------------------------	-------------------------------------------------

回	答
体育館の電気が点くのが遅い。校舎の掃除をしても次の日には汚れている。	新校舎を建てる。
教室の棚が大雨の日に棚にあるものをどかさないといけないのが大変。	棚を直し、勉強に励める環境を作る。
学校が汚い。	
雨漏りが起きる可能性がある。	生徒が安心して勉強できる学校。
校舎、設備が古い。充実していない。	
タブレットや大型モニターなどの機械類の設備が充実していない。	
体育館にあるスポーツ用具が少ない。	スポーツ用具を増やす。
いろんな道具が古すぎる。	
駐輪場がボロボロ。	直す。
エアコンがついていない部屋がある。	できるだけ多くの部屋にエアコンをつけてほしい。
校舎が古い。	
雨が降った時、校舎の床が濡れて滑りやすい。	滑らなくなる。
校舎、体育館。	
トイレが汚い。	
教室。	
黒板が傷だらけ。校舎が汚い。	工場にする。
防犯対策をする。	
各教室のロッカー、掃除用具入れなど古くからあるものが、穴が空いている場所があったり、戸が閉まりずらくなっている場所がある。	
駐輪場の整備。トイレの整備。プール。屋上の利用。理科実験器具の最新化。本の種類の少なさ。WiFiの強化。クーラーの設置。	最新化。
プールを壊すか修復して欲しい。	全体的に校舎を新しくしてほしい。
職員室の位置が悪く、もし不審者が来たとしても気づきにくい。	
屋上に行けるように。	屋上の柵の整備。
	生徒が快適に授業を受けることのできる環境の設立。
校舎がもう少しキレイだったらいいかな。電灯がチカチカする。プールを直す。	学校の備品などを充実。
トイレの換気扇がうまく稼動していないため臭いが気になる。体育館をもっと大きくしてもらいたい。	正直作ることについて関心を持てない。小中学校で合併することへのメリットがわからない。今の勉強で十分。
体育館が汚い。	先生方に放課後に掃除をしてもらう。
雨が降ったらグランドが濡れて体育ができなかった。	もっと水はけのよいグランドが欲しい。
電子機器を使用しやすい環境ではない。	
体育館のスペースが足りないと部活中に感じた。	